

## **PROVINCES**

provinces.union@sonapresse.com

### A Travers Nos Régions

PORT-GENTIL/PDS: GUY-ROGER MABICKA SUR LE TERRAIN



MILITANT de la première heure du Parti pour le développement et la solidarité sociale de Séraphin Ndaot Rembogo, et par ailleurs secrétaire exécutif du PDS, Guy Roger Mabicka a animé, il y a peu, une causerie politique au quartier Matiti d'où il a annoncé officiellement sa candidature aux législatives du 26 août prochain dans le 4e arrondissement. En effet, assisté de son état-major politique, il sillonne les différents quartiers de ladite circonscription électorale dans le but de s'attirer le maximum de sympathie auprès des populations riveraines. Pour cela, l'homme politique met en avant, parmi les autres arguments, les différents actes sociaux posés par le PDS et son leader Me Ndaot Rembogo, dans ledit arrondissement. Il compte également sur son appartenance à l'ethnie punu fortement représentée dans ce segment administratif de la cité pétrolière. "Tous les compatriotes que vous avez mis au-devant de la scène lors des élections couplées des législatives et locales de 2018 au Sénat, à l'Assemblée nationale ou à la mairie de notre arrondissement ont montré leurs limites, osons donc le changement ensemble", lance le candidat investi du PDS audit siège.

#### MOABI : DES ÉLÉPHANTS DÉVASTENT DES CHAMPS



LES populations du village Mocab, dans le département de la Douigny (Moabi), pleurent et ne savent plus à quel saint se vouer, car les éléphants koubouka, sur la route principale conduisant à Tchibanga, chef-lieu de la province de la Nyanga, des pachydermes ont dévasté, mardi dernier, une bananeraie et un champ de manioc, respectivement d'un hectare et de trois hectares appartenant à une famille aujourd'hui meurtrie par cette déveine. Les "mastodontes" ont investi les champs au moment où la famille a quitté le campement pour marquer une pause de quelques jours à Moabi. Derrière, ils ont tout ravagé. "La bananeraie a été le plus touchée, puisque les éléphants ont arraché et mangé non seulement les régimes de bananes, mais ont également écrasé plusieurs rejets ou pieds de bananiers", a expliqué un membre de la famille concernée. Sur ce, à l'unanimité, les populations de Mocab ont saisi les agents des Eaux et Forêts de la brigade locale, pour demander la conduite à tenir devant cette situation qui n'a que trop duré. À ce qui se voit, le conflit homme-éléphant est loin d'être fini.

# Lambaréné : l'appel à l'aide des personnes vivant avec un handicap



Les personnes handicapées de Lambaréné, après la conférence de presse.

Prosper Sax NZE BEKALE Libreville/Gabon

AMEDI dernier, lors d'un point de presse à Lambaréné, l'Association des personnes handicapées du Moyen-Ogooué a fait état de différents maux qui minent au quotidien l'existence de ses membres.

"L'action qui nous amène à nous retrouver ici, ce 15 juillet à l'aéroport Georges-Rawiri, vise à interpeller les autorités du pays quant aux maux qui minent au quotidien notre existence. C'est un cri de détresse à l'endroit du président Ali Bongo Ondimba. Nous avons donc adressé une

lettre d'information au gouverneur du Moyen-Ogooué, Abdu Razzaq Guy Kambogo, pour qu'il nous serve de relais", a déclaré le président de ladite association, Michel Tenda.

Les handicapés de Lambéréné veulent des tricycles et autres matériels orthopédiques. Ils déplorent leur non-autonomisation, l'absence de logements pour eux, la stagnation des dossiers de certains des leurs au compte de l'Education nationale, les cas d'Armel Vacka Moulengui et Michel Tenda, respectivement matricules 160891/A et 120 235/P, le non-aménagement des bureaux de vote avec rampes pour en faciliter l'accès, etc.

"Malgré les efforts consentis par la Fondation Sylvia Bongo Ondimba, qui octroie souvent du matériel orthopédique de nouvelle génération à des personnes handicapées, à Lambaréné, cela fait 20 ans que les travailleurs handicapés n'ont plus été pris en compte par le ministère de la Santé et des Affaires sociales", a-t-on indiqué.

"Il nous a été donné de constater, pour le regretter, que la CNAMGS ne prend en charge que l'achat des pièces des tricycles des handicapés vivant uniquement de Libreville, comme si le Gabon se résumait à Libreville. C'est déplorable", s'est exclamé le président Michel

# Port-Gentil: les artistes culturels à l'école du savoir



es artistes de la cité pétrolière au terme du séminair.

Serge YACKELE-MIHINDOU Port-Gentil/Gabon

ÉPONDANT à l'invitation des établissements "Bou-Jualou production", lors du choix du meilleur artiste de la ville de Port-Gentil, Franck Ba, artiste de renommée internationale, et par ailleurs directeur des Arts et de la Culture au ministère éponyme, a

SYM & MUKETA

animé dernièrement un séminaire de formation sur les outils nécessaires pour un début de carrière d'artiste. Plusieurs artistes culturels de la capitale économique ont pris part à ce rendez-vous du donner et du recevoir. Le principal animateur a indiqué que cet atelier avait pour but d'outiller l'acteur culturel et de lui donner les moyens techniques, pratiques et théoriques pour être

"Il faut que l'acteur culturel retourne à ses fondamentaux. Avant, nous faisions l'art pour l'art ; mais aujourd'hui l'artiste doit apporter une offre consistante et attrayante", a indiqué le directeur des Arts et de la Culture.

Pendant plus de trois heures, les participants ont appris différentes méthodes pour réaliser une œuvre. Ba'Ponga s'est appesanti sur le domaine artistique, la description, la biographie, la maîtrise des outils de travail.

"Il est important de faire le tour de vos aptitudes et vos capacités pour aller de l'avant", a-t-il suggéré avant d'inviter les artistes à se faire connaître au ministère de tutelle. Au sortir de cet atelier de formation, les participants ont souhaité revivre plusieurs expériences à travers, pourquoi pas, d'autres rencontres